

Le 22 août 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'UNIVERSITARISATION DU CHR METZ-THONVILLE : UNE NOUVELLE DYNAMIQUE FAVORABLE A L'ENSEMBLE DE LA LORRAINE

Une mission IGAS - IGESR composée de six inspecteurs a procédé à une évaluation détaillée du processus d'universitarisation du CHR de Metz-Thionville ; toutes les parties-prenantes ont ainsi pu être rencontrées durant une période de six mois.

Après avoir identifié les causes des difficultés des années passées, le rapport identifie des orientations et des modalités d'action pour parvenir à l'universitarisation du CHR Metz-Thionville. Un guide méthodologique est proposé pour relancer rapidement le processus, avec des étapes bien précisées et des espaces d'échange réguliers qui permettront à tous les acteurs de suivre de près l'évolution des travaux. La méthode retenue est celle d'une universitarisation progressive sur un périmètre de spécialités définies.

En cela, la mission d'inspection propose un cadre de mise en œuvre très différent de celui envisagé par la convention de 2019, perturbée entre autres facteurs par la crise sanitaire en 2020 et 2021. La mission insiste sur la nécessité de construire une vision partagée des objectifs stratégiques visés par ce processus d'universitarisation compte tenu des enjeux de la démographie médicale dans les quatre départements lorrains. Le travail commun pour lutter contre la désertification médicale ne peut que rassembler les parties prenantes (services de l'État, université, hôpitaux, collectivités) dans une démarche qui vise à garantir un accès équilibré à l'offre de santé sur les différents territoires.

C'est dans cette direction que s'engagent l'ARS, les trois collectivités de Nancy, Metz et Thionville, l'université et les deux hôpitaux. Le soutien de l'État sera pour cela indispensable, l'encadrement de la formation des médecins en Lorraine étant déjà significativement inférieur à la moyenne française. Le développement de la formation et de la recherche universitaire en santé est un levier majeur de développement de l'attractivité de nos territoires, pour les professionnels de santé, et, plus largement, pour l'ensemble de la population.

L'ensemble des communautés politiques, hospitalières et universitaires se félicitent de la relance d'une dynamique favorable aux habitants de la Lorraine.

Virginie Cayré,
Directrice Générale de l'ARS Grand Est

Hélène Boulanger,
Présidente de l'Université de Lorraine

Mathieu Klein,
Président de la Métropole du Grand Nancy

François Grosdidier,
Président de l'Eurométropole de Metz

Pierre Cuny,
Président de la Communauté d'Agglomération
Portes de France-Thionville

Khalifé Khalifé,
Président du conseil de surveillance du CHR de
Metz-Thionville

Arnaud Vanneste,
Directeur Général du CHRU de Nancy

Dominique Peljak,
Directeur Général du CHR de Metz-Thionville

1 IGAS : Inspection Générale des Affaires Sociales

2 IGESR : Inspection Générale de l'Éducation, du Sport et de la Recherche

Contact presse

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr